



DEPORTIVO

INTERNACIONAL: éxito en más de 100 torneos

En la temporada 2023 fueron 67 los tenistas madrileños o con licencia de Madrid que lograron conquistar hasta 113 torneos internacionales desde sub-14 a veteranos, en individual y dobles, en masculina y femenina. Fueron 22 los deportistas que cerraron el ejercicio con varios títulos o con título europeo, siendo 4 de ellos sub-18; y 17 los jóvenes campeones de un torneo internacional, 3 de ellos de categoría sub-14. También hubo destacados ascensos en el ranking mundial ATP y WTA.

En cuanto al arbitraje, 60 árbitros con licencia FTM intervinieron en decenas de competiciones, destacando 6 de ellos por su alta intervención en torneos internacionales, dentro y fuera de España.

EVENTOS MUNDIALES: 14 de 7 categorías

La apuesta de la FTM por incrementar la celebración de torneos de ámbito mundial en 2023 también fue única. Catorce acontecimientos de siete categorías distribuidos en nueve sedes diferentes, entre marzo y diciembre, y convocados para deportistas masculinos y femeninos, de sub-14, junior, absoluto, veteranos y de tenis en silla de ruedas.

ATP Challenger 75 Open Comunidad de Madrid en Club de Campo Villa de Madrid, ITF Women's World Tennis Tour W100 Open Villa de Madrid C.C.V.M., ITF Women's World Tennis Tour W25 Villa de Madrid Copa Volvo Ciudad de la Raqueta, ITF Women's World Tennis Tour W60 Open Brezo Osuna, ITF Women's World Tennis Tour W15 Ciudad de Alcalá de Henares, ITF Men's World Tennis Tour M15 Copa Alameda C.T. Alameda, ITF Men's World Tennis Tour M15 Villa de Madrid Ciudad de la Raqueta, ITF Men's World Tennis Tour M15 Open Internacional Ciudad de Alcalá de Henares, ITF Men's World Tennis Tour M15 II Open de Otoño Premio Volvo FTM, ITF Men's World Tennis Tour M15 Torneo Internacional C.T. Chamartín, ITF Wheelchair Fundación Emilio Sánchez Vicario Ciudad de la Raqueta, Tennis Europe Junior Tour sub-14 Ciudad de la Raqueta, ITF World Tennis Tour Juniors Club Internacional de Tenis e ITF World Tennis Masters Tour MT200 C.T. Chamartín Carmen Perea.

ANFITRIONES: 140 tenistas y 82 *wild cards*

En los 14 torneos internacionales de casa pudieron tomar parte más de 140 madrileños, 75 de ellos en categoría absoluta (29 mujeres), una veintena de veteranos y también de sub-14 (aquí con mayoría de niñas) y 17 jóvenes (7 en femenina). Y La FTM gestionó hasta 82 tarjetas de invitación para tenistas de Madrid, sólo en los cuadros individuales.

NACIONAL: 23 cetros

Más de una treintena de jugadores de Madrid acapararon hasta 23 títulos de campeonato de España, de manera individual, en dobles o por equipos y selecciones regionales. De esos 23 cetros, 7 fueron por conjuntos, 2 de ellos por selecciones autonómicas, séniores masculina y femenina, y los otros 5 por formaciones en infantil y varias categorías de veteranos.

Con carácter individual, los tenistas madrileños obtuvieron 8 títulos, desde junior a veteranos de más de 90 años, 5 de ellos en categorías femeninas. Por parejas, la cosecha fue de otros 8 campeonatos de dobles en veteranos (2 mixtos) de entre +45 y +80 años, repartidos entre femenina y masculina.



DEPORTIVO

TORNEOS DOMÉSTICOS: 260 y 19.000 inscripciones

De la celebración de competiciones de ámbito nacional y regional, igualmente, se desprende otro gran dato, pues en 2023 fueron 260 los torneos organizados en la Comunidad de Madrid. Ello conllevó la gestión de 19.000 inscripciones de deportistas.

TURÍSTICO

TURISMO DEPORTIVO: 1.233 jugadores de 73 naciones

Esa celebración de las 14 competiciones mundiales permitió la visita y estancia en la Comunidad de Madrid de 1.233 deportistas originarios de 73 naciones de los 5 continentes, y de la mayoría de comunidades y ciudades autónomas de España. La estancia media por jugador fue de tres noches; si bien, al menos el 23 por ciento de los visitantes hicieron cinco noches en Madrid, al avanzar en las competiciones. Los países de procedencia de los jugadores que visitaron Madrid en 2023 fueron:

África (7): Camerún, Egipto, Kenia, Madagascar, Marruecos, Nigeria y República de Sudáfrica.

América (14): Antigua y Barbuda, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Estados Unidos, México, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela.

Asia (14): China, Corea del Sur, Filipinas, Hong Kong, India, Indonesia, Irán, Israel, Japón, Jordania, Kazajistán, Malasia, Siria y Sri Lanka.

Oceanía (2): Australia y Nueva Zelanda.

Europa (36): Alemania, Austria, Bélgica, Bielorrusia, Bosnia y Herzegovina, Bulgaria, Croacia, Dinamarca, Eslovaquia, Eslovenia, Estonia, Finlandia, Francia, Georgia, Gran Bretaña, Grecia, Hungría, Irlanda, Italia, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Malta, Noruega, Países Bajos, Polonia, Portugal, República Checa, Rumanía, Rusia, Serbia, Suecia, Suiza, Turquía, Ucrania y España.



MEDIÁTICO

TELEVISIÓN: casi 40 horas (26 de directo)

El alcance mediático en audiovisual se incrementó ostensiblemente en el ejercicio 2023. Esencialmente por la realización de más de una docena de eventos de rango mundial y por la edición y emisión de 18 inéditos programas de televisión del tenis de Madrid.

Se registraron 39 horas, 23 minutos y 26 segundos (2.528 minutos) de emisión, de las cuales 25 horas y 56 minutos (1.556 minutos) fueron de puro directo; alcanzando veinte canales o plataformas.

Una serie de 8 programas de Tenis Madrid, emitidos entre enero y mayo-junio de 2023 supuso 9 horas y 51 minutos (591 minutos). Programa emitido por el canal TDT Déjate de historias TV y las plataformas de Marca TV, www.revistatenisgrandslam.es, www.lawebdeltenis.net, www.laquincena.es, www.ftm.es y www.tevemos.net, con lógica posibilidad de revisión en YouTube.

La serie de 10 programas Tenis Madrid para La Otra de Telemadrid, entre marzo y junio de 2023, añadió 2 horas y 54 minutos (174 minutos).

El alcance mediático se multiplicó con la transmisión de partidos de los torneos de ámbito mundial ATP Challenger Open Comunidad de Madrid 2023, ITF W100 Villa de Madrid 2023 (CCVM), ITF W25 Villa de Madrid Copa Volvo (Ciudad de la Raqueta), ITF W60 Open Brezo Osuna, ITF M15 Villa de Madrid, Copa Alameda (C.T. Alameda), ITF M15 Open Internacional Ciudad de Alcalá de Henares, ITF M15 Torneo Internacional C.T. Chamartín y de ámbito regional como el Campeonato de Madrid Absoluto en el Club de Campo Villa de Madrid.

Transmisiones que pudieron verse por Eurosport 2, Movistar Ellas, La Otra de Telemadrid, Marca TV, Go&Go TV, Teledporte RTVE, ATP Challenger TV, RTVE Play Tenis o Ufedema TV.

Además, cuatro eventos internacionales tuvieron cabida en el programa Tierra de Campeones de la RFET en Teledporte RTVE: ITF Tenis Silla Fundación Emilio Sánchez Vicario, ITF W25 Villa de Madrid Volvo e ITF M25 Villa de Madrid Volvo, en Ciudad de la Raqueta, e ITF M15 C.T. Chamartín.

Como también se registraron más de 7 minutos y medio de emisión de diversas noticias de la FTM en informativos y telenoticias de Telemadrid, Cuatro, Madrid se Mueve (Telemadrid) y Ufedema TV.

Lógicamente, buena parte de esas casi 40 horas de TV, podrían multiplicarse (o desdoblarse) en función de las cadenas y plataformas que emitieron tanto los programas de Tenis Madrid como varias de las competiciones internacionales. Aún habría que añadir, la proyección por *streaming* de actos como el Congreso de Docencia o las charlas informativas que celebró la FTM en 2023.

PERIODISTAS: 3 torneos y recepciones

En la temporada 2023, la sede central de la FTM en Fuencarral fue sede de tres torneos de Prensa en los que participaron periodistas representantes de 18 medios o gabinetes de comunicación y en los que se dieron tres vencedores diferentes. En el torneo con motivo del ITF W100 Villa de Madrid Carlos Mansilla (www.lawebdeltenis.net) se impuso a Álvaro Díaz (RFET), en el Madrid Tributa a Santana Nicolás Moreno (Grand Slam de Tenis) venció a Nico Abad (NicoAbadTV), y en el Exprés de Navidad salió ganador Diego Jiménez (www.puntodebreak.com) ante Nicolás Moreno (Grand Slam de Tenis).

También acontecieron otras actividades destinadas a los periodistas que trabajan la información del tenis de Madrid, como la prueba de nuevos modelos de raquetas Dunlop y el aperitivo de Navidad, la recepción de Año Nuevo a los medios colaboradores de la FTM y el homenaje a Nacho Calvo (RTVE, Teledporte).



SOCIAL Y DIDÁCTICO

TENIS DESDE LAS AULAS: miles de escolares y más de 130 centros

Del mismo modo que la competición, la docencia y la formación en las aulas han experimentado un crecimiento harto significativo que pudo llegar a miles de escolares de 134 centros. Así, en el ejercicio 2023 se formaron 25 profesores de 23 centros, dentro del programa “El tenis en los colegios”, lo que permitió llegar a cerca de 5.000 niños; por lo que, si añadimos, los otros 25 profesores formados al inicio del curso 2022-2023, el abanico total englobaría a unos 10.000 colegiales.

Dentro de los programas IPAFD (Institutos Promotores de la Actividad Física y el Deporte) en los centros, la FTM tiene activas 8 escuelas deportivas en otros tantos institutos, con capacidad de atención para 200 alumnos.

Además, han existido y existen otras propuestas dirigidas a la promoción del tenis para niños en edad escolar: bajo el paraguas de Madrid Comunidad Deportiva en 2023 se realizaron actividades en 88 centros escolares de toda la Comunidad de Madrid, que alcanzaron a 5.400 niños. Y como las actividades extraescolares desarrolladas para 300 alumnos de 15 colegios de Madrid capital o del programa “Ven al tenis con tu cole”, que permitió la asistencia gratuita de un millar de escolares a los más grandes torneos internacionales promovidos por la FTM en la temporada 2023.

ENCUENTROS INTERESCUELAS: 350 niños

La iniciativa promocional de la FTM de reunir de manera lúdica-deportiva a niños en torno al tenis, congregó en la campaña 2022-2023 a 350 infantes y benjamines procedentes de los 14 clubs que celebraron los Encuentros Interescuelas. En consonancia con esta propuesta sin la exigencia de la alta competición, igualmente resultó exitosa la convocatoria de los denominados torneos exprés femeninos, que concentraron a cerca de 200 participantes por evento.

DIVERTENIS: medio millar de pequeños en acción

Otra de las fórmulas que destila magia para la práctica del tenis de los más pequeños la constituye la organización de eventos de la FTM, en colaboración con Decathlon y clubs locales. En la campaña 2023 se llevaron a cabo cuatro concentraciones en lugares con encanto de Alcalá de Henares, Aranjuez y Majadahonda (2), en los que técnicos de la FTM idearon acciones de juego para popularizar el tenis entre 110 y 150 niños por sede.

DOCENCIA: una veintena de cursos

En materia didáctica, la FTM ha llevado a cabo 17 cursos en el ejercicio 2023: 6 para monitor, 3 de iniciación a la enseñanza, 2 de capitanes, ayudantes técnicos y encordadores y 1 de entrenadores, a los que sumar el reconocido Congreso de Docencia FTM, como también 2 charlas de carácter formativo y otras 2 informativas. En total, una veintena de propuestas que atrajeron la asistencia de casi medio millar de inscritos, y que ha incidido en los cerca de 300 titulados en la campaña.

Además, en este apartado se contempla el programa denominado Next Gen, en el que se registra la actividad de 24 jugadores alevines destacados y de proyección (12 niñas y 12 niños), con el seguimiento y evaluación de los técnicos de la FTM en diferentes convocatorias y jornadas, añadiéndose sesiones formativas, tanto para técnicos como para padres de los jugadores. También el programa Next Gen cuenta con una dotación de 5.000 euros en cuanto ayuda de la institución.



COMPROMISO

RESPONSABILIDAD: raquetas para el bienestar de niños

Desde 2023 la FTM colabora en proyectos de salud y deporte que desarrolla la ONG Holystic ProÁfrica, entidad madrileña operativa desde 2010, inicialmente mediante tratamiento de la discapacidad infantil, a través de la fisioterapia pediátrica, en Etiopía; ampliando las áreas de actuación al deporte, la educación y la formación, y la familia; extendiendo sus proyectos a Camerún y Uganda.

Mediante la denominada Misión Saint Mary, base de operaciones de Holystic ProÁfrica en Wukro (Etiopía), la FTM y la Fundación de Tenis Madrileño participan de la campaña “Tenis e ilusión para Etiopía”, esencialmente aportando raquetas -también material de tenis- para el desarrollo de la que es escuela de niños más longeva y fructífera de Holystic ProÁfrica, en la región etíope del Tigray.

RECICLAJE: pelotas convertidas en firme

La Federación de Tenis de Madrid opera con el proyecto Unamás, a través de MC360, para que las pelotas de tenis recogidas puedan entrar en nuevas aplicaciones del caucho, en la producción de pavimentos o de mobiliario urbano e, incluso, también en valorización energética.

En una segunda vida, las pelotas pueden emplearse en patas de sillas, para reducir la contaminación acústica; a lo que sigue la trituración de los esféricos a fin de lograr un granulado similar al de los neumáticos reciclados, que se envía a diferentes productores de artículos de caucho para proceder a pruebas de viabilidad y eficacia. Algo que puede desembocar en la fabricación de pavimentos para parques infantiles, pistas deportivas, material de gimnasio y de hípica, mobiliario urbano, material de jardinería, topes de tráfico, relleno de colchonetas y otras muchas aplicaciones. Todo ello antes de ser incineradas para traducirse en valorización energética.

ADMINISTRATIVO

LICENCIAS: histórico récord

La anhelada cifra de 20.000 licencias anuales se superó de manera inédita en la campaña 2023, en la que se alcanzó el histórico registro de 20.313 licencias totales en la FTM.

SUBVENCIONES: por encima de los 270.000 euros

Las ayudas institucionales en el ejercicio 2023 superaron los 277.000 euros, siendo destinados 225.000 euros a subvenciones a clubs por licencias, participación y organización de torneos; y 52.000 euros a deportistas, de estos, casi 35.000 euros por becas tras triunfos fuera de Madrid. Además, habría que considerar el fomento de técnicos y árbitros con la expansión de torneos internacionales en Madrid. En el aspecto puramente financiero, la FTM cerró 2023 alcanzado una reducción de su deuda del 45%.